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Vorlage Nr. IV-030/2025 öffentlich

Bearbeiter Frau Niehusen
Datum

17.03.2025

Einreicher  Bürgermeister, Amt für Bildung und Soziales

Betreff:
Stand Containernutzung Grundschule am Wald und Schulwegsicherung

Beratungsfolge:
Status Datum Gremium Zuständigkeit
 Ö 25.03.2025 Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Familie Information

Begründung: 

1. Stand Containernutzung Grundschule am Wald
Am 10. Februar 2025 kam es an der Grundschule am Wald in Zeuthen zu einem Brandereignis in einem 
der angemieteten Schulcontainer. Aufgrund des besonnenen Handelns der Lehrer, der Schüler und der 
Schulleitung, wurde niemand verletzt. Die Freiwillige Feuerwehr Zeuthen konnte den Brand schnell 
löschen. Die beschädigten Container wurden bereits eine Woche später ausgetauscht. Alle Container 
sind für den Schulbetrieb aus Sicherheitsgründen weiter gesperrt. 

Am 13. März 2025 wurde der Verwaltung das Gutachten von einem Sachverständigen für 
Brandursachenermittlung vorgelegt. Der Gutachter kommt zu dem Schluss, dass ein beschädigtes 
Stromkabel zu dem Brandereignis geführt haben könnte. Die Ursache dafür könnte nach Aussagen des 
Gutachters die Art und Weise der Installation des Kabels sein. Die Verwaltung hat die 
Bauaufsichtsbehörden des Landkreises und des Landes sowie die Ermittlungsbehörden über das 
Gutachten informiert. 

Derzeit wird in Zusammenarbeit der Verwaltung mit dem Vermieter und dem Gutachter geprüft, ob die 
Brandursache bei allen Containern ausgeschlossen werden kann. Ob und wann die Container wieder 
für den Schulbetrieb nutzbar sind, hängt vom Ergebnis der Prüfungen ab. Auf der Homepage der 
Gemeinde Zeuthen wird über den Stand regelmäßig informiert. Die Information erfolgt auch über die 
Schulleitung an die Eltern. Durch die Schulleitung und den Hort konnten zur Überbrückung des Ausfalls 
von Unterrichtsräumen in den Containern erstmal Ersatzmöglichkeiten geschaffen werden. 

2. Schulwegsicherung

Die Fußgängerampel vor der Grundschule wurde repariert. Auf Grund der baulichen Ausführung 
dieser schon sehr alten Ampel ist eine längere Gruppenschaltung technisch derzeit nicht möglich. Die 
Verwaltung prüft den finanziellen Aufwand für die eine längere Gruppenschaltung.  
  
An der 5er Kreuzung fanden Geschwindigkeitsmessungen statt. Die Auswertung dieser Messungen 
soll im Mai in der Grundschule vorgestellt werden. 

Das Projekt „Schulexpress“ hat bisher nicht den erhofften Effekt erzeugt. Nach wie vor werden die 
Schüler direkt bis vor die Schule gebracht. Hierzu sollte es nochmals eine Diskussion in der 
Schulkonferenz geben.  

An der Kreuzung H.-Heine-Straße/Schillerstraße werden derzeit zwei Varianten für eine sichere 
Straßenquerung geprüft. Es liegt ein Angebot für eine Fußgängerampel vor (100 T €). Das Angebot für 
einen Zebrastreifen steht noch aus.

In diesem Jahr wird es im Bereich der Grundschule, Forstallee 66, noch keine Bauarbeiten geben.  
Anlage/n 
Keine 


